
El Sur 
  

  
  

  

PÁGINA 10 | economia y negocios CONCEPCIÓN  Jueves2demayo de 2024 

Indicadores económicos 
RENTABILIDAD FONDO A MARZO MONEDAS TPC UF UTM BOLSA SANTIAGO 

CAPITAL 2.05%  $pormoneda local (observado) Diciembre 2023 -05% 02/05/2024 $3727190 Febrero 2024 $64343 — Mayoralza 
CUPRUM. 2,01% Dólar $954,25 Enero 2024 0,7% 03/05/2024 $3727686 Marzo 2024 $64.793, = 

HABITAT. 2,15% Euro $1019,06 — Febrero 2024 0,6% 04/05/2024 $3728182 Abril 2024 $65.182 Mayor baja 
MODELO 2,17% Real brasileño $184,01 Marzo 2024 0,4% 05/05/2024 $37286,78 Mayo 2024 565443 = 
  

Bajo la aplicación de 
la Ley de Caletas, los 
documentos 
entregados permitirán 
evaluar al Ministerio 
de Bienes Nacionales 
la expropiación del 
sector y así evitar el 
desalojo. 

Por Diana Aros Aros 
dianaarosiadiarioelsurd 

escadores y familias de Cale 
pi Perone, ubicada en la Pe 

nínsula de Hualpén, presen 
taron formalmente los planos y 
certificados de levantamiento de 
líneas de marea ante el Servicio 
Nacional de Pesca y Acuicultura 
(Sernapesca). Los planos, que fue 
ronconfeccionados siguiendo las 
indicaciones establecidas en los 
instructivos vigentes del Servicio 
Hidrográfico y Oceanográfico de 
la Armada (SHOA), complemen 
tarán la solicitud de destinación 
marítima de la caleta, la cual fue 
ingresada en marzo de 2021, bajo 
lo que dicta la Ley de Caletas. 

La directora regional (s), de Ser 
napesca, Ana María Fernández, ex: 
plicóque“Caleta Peroneesunaca 
leta relevante para nosotros y está 
dentro de las priorizadas en la Re 
gión. Se marca un hito con la en: 
tregadeladocumentación y delos 
planos para darles, después de 30 
años, un poco de esperanza para 
contar con un territorio en el que 
puedan desarrollarsus actividades 
y vivirde manera más tranquila”. 

Cabe señalar, que actualmente 
las familias de la caleta se encuen 
trancon unaorden de desalojo por 
parte de los propietarios del terre 
no. “Estamos contentos de haber 

firmado la carta que tanto esperá 
bamos para tramitarla solicitud y 
nos da confianza en que podemos 
seguir desarrollándonos como ca: 
leta, de la manera que por tantos 
años hemos soñado y esperado”, 
expresó Miguel Ibáñez, presidente 
del gremio que agrupa a pescado. 
res artesanales, buzos mariscado- 
res, algueros, acuicultores y de ac 
tividades conexas dela caleta. 

El director del Centro Interdis 
ciplinario para la Investigación 
Acuícola (Incar), Renato Quiño: 

    

  

El proceso de mantenimiento se extenderá por 54 días. 

  

Ante el Servicio Nacional de Pesca y Acuicultura 

Pescadores de Caleta Perone 
ingresan solicitud para 
formalizar labo 
Pina 

El proyecto forma parte de la iniciativa FIC que 

nes, destacó que “este gran paso 
catalizará el proceso de resolu 
ción final de este conflicto histó- 
rico que han tenido los pescado 
res artesanales de esta caleta em- 
blemática de nuestra región y que 
ha sido un anhelo de generacio- 
nes tras generaciones, de tener su 
caleta, manejarla y desarrollarla 
adecuadamente, y mejorarsu ca- 
lidad de vida en ese territorio”. 

PROYECTO Y EJECUCIÓN 
Las obras forman parte del pro 

gramaFIC.R “Aumento dela Com- 
petitividad de Caletas Pesqueras 
del Biobío, el que está trabajando 
condiezcaletas dela Región, inclu- 
yendo Dichato, Tomé Quichiuto, 
Lirquén, Playa Negra (Penco), El 
Morro (Talcahuano), Lenga, Cho- 
me, Perone, Maule y Arauco, todas 
asociadasa Ferepa Biobío. El ingre 
so de la documentación y planos 
de las otras nueve caletas, se reali 
zarán en las próximas semanas. 

El gerente de Proyectos de Ho- 
lonSpA, Aldo Hernández expuso 

      
res en la zona 
MER 

busca aumentar la competitividad en caletas locales. 

que “nuestro proyecto FIC puede 
contribuirasolucionaresta situa- 
ción tan particular que está atra- 
vesando Caleta Perone(..) espera- 
mos que lo que se viene sea lo 
másfluido posible para concretar 
la regularización del espacio don- 
dese localiza la caleta”. 

La Ley de Caletas, legislación 
bajo la cual opera este proyecto, 
permitiría administrar los espa- 
cios públicos de las caletas, para 
así potenciar la diversidad pro 
ductiva y aumentar su ingreso y 

calidad de vida. 
El presidente de Ferepa Biobío, 

Cristian Arancibia añadió que 
“esperamos que estos documen- 
tossean prontamente ingresados 
al servicio de Bienes Nacionales 
para iniciar el proceso de expro 
piación deese espacio tan anhela- 
do para que la gente de Perone 
pueda tener la tranquilidad de 
proyectarsu vida y productividad 
haciael futuro”. 

Sobre el proceso de expropia: 
ción,elseremi de Bienes Naciona- 

- esperamos que estos 
documentos sean prontamente 

ingresados al servicio de Bienes 

Nacionales para iniciar el 

proceso de expropiación de ese 

espacio tan anhelado para que la 
gente de Perone pueda tenerla 
tranquilidad 

Cristian Arancibia 
presidente de Ferepa Biobío 
  

- Se marca un hito con la entrega 
de la documentación y de los 
planos para darles, después de 

30 años, un poco de esperanza 

para contar con un territorio en 

el que puedan desarrollar sus 
actividades y vivir de manera 

más tranquila 

Ana María Fernández 

directora regional 5) Sernapesca 
A, 

les, Eduardo Pacheco, explicó que 
enel Artículo 29 de dicha ley, “se 
declaran de utilidad pública loste- 
rrenos privados en los que se si- 
túen caletas de pescadores artesa- 
nales, Enese mismo artículo tam- 
bién se señala que se autoriza al 
Ministerio de Bienes Nacionales 
para expropiar dichos terrenos”. 

Aesto,la autoridad regional de 
talló que a través de un trabajo 
conjunto entre Bienes Nacionales 
y Sernapesca se han priorizado 
caletas de pescadores artesanales 
en diversas zonas del país. “He- 
mos destacado el caso de Caleta 
Sierra en Coquimbo, que está ini- 
ciando este proceso de expropia- 
ciónenese lugary del cual vamos 
a tener todos los detalles por par- 
tedel equiporegional de Coquim- 
bo, y también del nivel central, 
para poder tener esa experiencia 
como un elemento importante a 
la hora del proceso de articula- 
ción y de tramitación que se ha 
iniciado en la Región del Biobío”, 
dijo Pacheco. 

  

Enap inició mantención en Refinería Bío Bío 
para implementar nuevas tecnologías 

Este miércoles la empresa 
Enap inició un proceso de man- 
tenimiento mayo de la Refinería 
Bío Bío ubicada en Hualpén, con 
elobjetivo de fortalecer la opera- 
ción de sus plantas y la labor de 
abastecer de combustible al país. 
Las acciones en la planta se ex 
tenderán por 54 días, según lo 
programado, tiempo en el que 
Enapllevaráa cabo mejoren 601 
equipos, implementará nuevas 
tecnologías y fortalecerá están- 

    

dares ambientales y de seguri 
dad,con una inversión asociada 
aeste proceso que asciende a 8,1 
millones de dólares. 

Desde la estatal detallaron que 
para el mantenimiento se re 
quieren cerca de 300 trabajado- 
res estacionales, de dedicación 
exclusiva, que se suman al equi 
po permanente, tanto contratis. 
tas como trabajadores propios, 
quienes también han recibido 
capacitaciones en seguridad y 

prevención de accidentes. 
Aloanterior, se han implemen- 

tado medidas para minimizar po- 
sibles molestias a la comunidad 
que rodea a la refinería, con una 
ampliación al programa de mo- 
nitoreo ambiental, considerando 
las condiciones meteorológicas y 
de viento. 

El gerente de Refinería Bío Bío, 
Rodrigo Vivallos, aseguró que es 
tánenfocadosen ejecutarla man- 
tención “poniendo la seguridad 

Ministro de Economía, Nicolás Grau, tras reunión con sindicatos en el marco de la conmemoración por el 1 de mayo 

“Huachipato tiene mucho futuro, pero hay que trabajar” 
La autoridad se 
refirió al trabajo 
sectorial por el 
desarrollo industrial 
de la Región. 

En el marco de la conmemo- 
ración porel Día del Trabajador, 
el ministro de Economía, Fo 
mento y Turismo, Nicolás Graw, 
fue parte de las actividades en la 
Región del Biobío. Esto, tras re 
cibiruna invitación por parte de 
los sindicatos de Siderúrgica 
Huachipato, el cual consistióen 
una misa al mediodía, para lue 
go dar paso a una reunión, que 
también incluyó a otros repre 
sentantes sindicales que forman 
parte de la Mesa por la Defensa 
del Empleo Regional, además de 
parlamentarios regionales y au 
toridades locales. 

  

La reunión, tuvo por objetivo 
analizaren conjunto con las y los 
trabajadores, el futuro de la in 
dustria y formas de fortalecerla 
a mediano y largo plazo.Sobreel 
caso especifico de la siderúrgica, 
Grau apuntó a que “vamos a se- 
guirtrabajando, porque Huachi- 
pato tiene mucho futuro, pero 
hay que trabajar en ese futuro y 
hay que seguir conversando en 
estaarticulación con la empresa, 
conos sindicatos, con la comu- 
nidadlocal y el Gobierno central 
jugando un rol de articulación y 
deconversación, para ir generan: 
do esas alianzas que nos permi 
tan avanzar”. A esto, el ministro 
señaló que como Gobierno ga- 
rantizarán que se generen los es- 
pacios para conversar. 
“Cuando trabajamos eneste de 

safío tremendo que hemos teni 
do con Huachipato, siempre he- 
mos dicho que una de las grandes 

fortalezas de Biobío es su voca- 
ción industrial. Peroesa vocación 
industrial lleva décadas de dete 
rioro, de amenazas y creemos que 
tenemos una oportunidad histó 
rica para darle un reimpulso a la 
industria del Biobío”, dijo. 

DESARROLLO INDUSTRIAL 
Nicolás Grau también abordó 

eltrabajoque han estadorealizan- 
do con los diversos sectores pro- 
ductos del Biobío, los que lidera- 
dos por sus sindicatos, ya han 
concretado instancias de trabajo 
para abordarlos principales desa- 
fíos de la industria regional. 
“Hemos tomado la invitación 

que nos hicieron más de 35 sin: 
dicatos de todala Región del Bio- 
bío, de los sectores industriales 
más diversos, con el sector fores- 
tal, pesquero, están las empresas 
públicas como Enap, Asmar, los 
sindicatos de Huachipato, el 
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El ministro de Economía conmemoró el Día del Trabajador en Biobío. 

   
  

en primer plano y en realizar las 
labores de manera eficiente, ase- 
gurando la continuidad en el 
abastecimiento de combustibles 
para el país”. 

Desde la empresa aclararon 
que durante la detención e ini- 
cio de unidades o plantas en 
mantenimiento, puede ocasio 
nar llamas más altas de lo habi: 
tual en lasantorchas, presencia 
de humo, olores o ruidos pun- 
tuales, 

mundo de la pesca industrial. Es 
decir, diversos sectores producti 
vos fundamentales de esta zona 
dieron la propuesta de haceruna 
discusión que permitiera el for: 
talecimiento de industria”, dijo, 
refiriéndose al trabajo conjunto 
que permitirá un plan de fortale- 
cimiento a la industria del Bio- 
bío,al cual también se une el Go- 
bierno Regional. 

Porsu parte, el subsecretario del 
Trabajo, Giorgio Boccardo, quien 
también asistió a las actividades 
enlazona, puntualizó en que “ra: 
tificarnuestro compromiso dese 
guir trabajando, habiendo dado 
los primeros pasos, pero enten- 
diendo que los desafíos aquíen la 
Región del Biobío son múltiples y 
que en esta mesa regional que te- 
nemos instalada, podemos espe 
rarque de aquía los próximos me 
ses tengamos resultados muy 
concretos”. 
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